

LA JUSTICIA

Semanario republicano

«LA JUSTICIA» ADMITIRÁ TODA CLASE DE TRABAJOS QUE DEFENDAN LA CAUSA REPUBLICANA, SIEMPRE Y CUANDO VAYAN FIRMADOS POR SUS AUTORES

Año II REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
UNIÓN, NÚM. 54, IMPRENTA

Tarragona: jueves 7 Marzo de 1901

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
1'50 pesetas trimestre. Anuncios y re-
mitidos a precios convencionales.
Paga adelantado.

Nº 10

ALS REPUBLICANS DEL DISTRICTE DE TARRAGONA-VENDRELL

Altra volta els republicans presentem batalla á nosri es enemichs los monàrquichs; però eixa vegada, pera nostra satisfacció, solicitém vostres sufragis units ab fraternal abrassada tots los republicans del districte electoral de Tarragona - Vendrell, representats pels partits de Fusió Republicana y Democràtic Federal.

Los avensos de la reacció y el descarat atreviment dels enemichs de las llibertats públicas han obrat indubtablement com un revulsiu en nosaltres, fentnos prescindir de rivalitats que ns podian separar, y unintnos al objecte de demostrar que en nostra democràtica regió no poden triomfar altres ideyals que els de Igualtat, Llibertat y Fraternitat, que representan nostres candidats.

D. Antoni Romagosa y Carbó y

D. Pere Redón y Serrá

y com vos demanem los voteu, teniu dret de que vos oferim lo que en lo cas de triomf faràn los vostres representants.

Republicans consecuents y homes honrats, la República, ab sos salvadors principis y la moral mes pura, seràn las fonts en que s' inspirin, fiscalisant los actes de quant s' oposi á la bona marxa administrativa de la Corporació.

Republicans: á lluytar com un sol home en lo pròxim diu menge, y á votar los nostres candidats, contribuint ab aixó al atveniment dels nostres ideyals.

Salud y República.

Tarragona 5 Mars 1901.

Per la Juventud Republicana Federal

LO SECRETARI,
DOMINGO COLL

LO PRESIDENT,
RAMON PIÉ

Per la Fusió Republicana

LO PRESIDENT,
MANEL COMAS

LO SECRETARI,
DOMINGO ALEU

Per lo Comité Democràtic Federal y

LO VICE-PRESIDENT,
ANTONI ROVIRA

LO SECRETARI,
A. FABREGAT

BIBIRO

ALOS ELECTORES DE VALLS-MONTBLANCH

En los momentos de prueba, en las grandes ocasiones que nos ofrecen los monárquicos para demostrarles cuánto somos y cuánto valemos es cuando sin reparar en obstáculos ni componendas debemos encaminar nuestros pasos y nuestras aspiraciones al logro de los ideales sustentados y defendidos por los verdaderos amantes de la Democracia y la República.

Vosotros, los que agenos á las mezquindades y corrupciones de la politiquilla rural, los que no atendéis á otros fines que al progreso del país y al bienestar general de vuestros conciudadanos, los que á despecho de ambiciones rastreñas y mal entendidos compromisos no obráis jamás en discordancia con vuestra conciencia, tieneis la precisa obligación, el imprescindible deber de votar á don

Alfonso Fabregat Badía

por patriotismo, por convicción y porque él y no otro es quién representa en este distrito la hermosa trilogía de República, Justicia y Federación.

Los Delegados federales del distrito de Valls-Montblanch, al elegir como candidato para las próximas elecciones de Diputados Provinciales á don

Alfonso Fabregat Badía

han dado una prueba más de que enfronta de los corifeos de la monarquía, y de los que inconscientemente ó sabiendas se prestan á hacer su juego, saben poner hombres de acrisolada honradez, de reconocido mérito y de indiscutible consecuencia.

Electores: no vacileis, no temais que los indignos medios empleados por los que manejan el pucherón sean causas suficientes para ocasionar vuestra derrota, no, antes al contrario no harán más que demostrar palpablemente vuestras fuerzas y vuestra decisión.

Seguid sin reparos ni distingos el sábio consejo del gran anciano, del ilustre apostol de la democracia D. Francisco Pi y Margall de que «no debemos abandonar las bayonetas hasta habernos apoderado de los cañones, y el éxito más lisonjero coronará vuestros esfuerzos, saliendo triunfante de las urnas el candidato federal don

Alfonso Fabregat Badía

Electores de Valls-Montblanch. ¡A la lucha! ¡A la victoria!

Por la Juventud Federal de Tarragona. El Presidente, Ramón Pié.—El Secretario, Domingo Coll.—Por la Sección Propagandista. El Presidente, José Brú.

LA CRISIS

Hay crisis, y la regente para resolverla se ha decidido á oír en consulta á todos los prohombres de la política. Esto no es nada nuevo. Lo verdaderamente nuevo está en que los consultados han de emitir su dictamen de palabra y por escrito. Débese esta novedad al bueno de Azcárraga, que por

escrito ha formulado su dimisión y la de su gabinete.

Si estará ahora de Dios que los generales sean los que tomen la iniciativa en la reforma de nuestro régimen parlamentario! Un general, Linarens, se abrogó el derecho de nombrar por sí y ante él, es decir, á espaldas del gabinete, los militares que debían ocupar los altos destinos del Ejército; y hoy otro general dimite el cargo de presidente del Consejo, diciendo por escrito lo que solía decirse de palabra, no sin que aproveche la ocasión para indicar por sucesor al jefe de su partido.

La novidad desgraciadamente nada simplifica ni aclara, puesto que no se sustituye la consulta verbal por la escrita ni la escrita por la verbal, antes se exige las dos, como si se temiera que la verbal no fuese la expresión genuina del pensamiento del consultado. Puede, puede que algunos consultados digan una cosa dentro y otra fuera de la regia Cámara, que no todos andan, ni quizás ninguno, muy firmes en lo que hoy conviene á la salud del Reino. A nosotros nos parece que la Reina podría muy bien ahorrarse esas tan enojosas como inútiles consultas. Hemos dicho repetidas veces que entre los partidos y fracciones monárquicas no hay diferencias ni sustanciales ni accidentales, y ahora han venido a confirmarlo Silvela y Villaverde: Silvela en *Le Gaulois*, y Villaverde en su conferencia del miércoles con la Regente.

Esto es indudable. Lo revelan las palabras y los actos. Ni liberales ni conservadores acierten á sacar el carro del atolladero, ni uno ni otros saben salir de la tradición y la rutina á pesar de los catástrofes que tan violentamente han cambiado la faz de los sucesos. Son y están iguales. No aspiraba la monarquía á la unidad? Ya la tiene. Todos sus políticos están sumisos á los concejales del Papa, todos se limitan á ver cómo sacarán del bolsillo de los contribuyentes los recursos necesarios para sostener tal como está la aparatoso administración del Estado. Todos recurren á los mismos procedimientos para sostener el orden.

Se llega generalmente á la unidad por una afirmación suprema, aquí se ha llegado á la unidad por una suprema negación.

Lo repetimos: se fatiga en vano la Regente para conocer en qué partido ó en qué personas debe hoy poner su confianza para bien de los pueblos. Insacule á todos los exministros, á los presidentes de las Cámaras, á los jefes de partido, fracción y grupo á quienes ahora consulta, y saque ocho á la suerte. Salgan los que salgan tendrá un ministerio igualmente digno, que pensarán y obrarán como desde el año 1898 pensaron y obraron.

¡Qué podrán salir á la vez premiados Silvela y Sagasta! Y eso, ¿qué importa? Se los nombra presidentes con cartera. Se satisface así la vanidad de los dos sin que aumente el presupuesto de gastos.

Ya que la monarquía ha tenido aquí la sin igual fortuna de conseguir la unidad política, no la desperdicie.

¡LO QUE SON!

Encontrábame la otra mañana de visita en casa de un conocido industrial... cuando acerté á entrar un ali-negro conocido en el mundo de la explotación intelectual, por Marista.

El referido industrial que es de los que podríamos llamar despreocupados, al verle entrar levantóse de repente de la silla que ocupaba, y dirigiéndose hacia él á la vez que golpeándome ligeramente el hombro izquierdo, me dijo: Ya verás tú como le despacho pronto.

Yo, que no sabía de lo que se trataba, me quedé como quién ve visiones, hasta

que después de los saludos místicos de rúbrica, of el diálogo siguiente:

— Con que, señor... es cierto que V. ha resuelto sacar de nuestro Colegio á su pequeño?

— Sí, señor; es muy cierto—contestó el amigo.

— ¡Vaya una lastima! ¿Tal vez....?

— Nada; no piense V. mal, lo he hecho por aquello de que uno tiene que estar bien con todo el mundo; los que trabajamos....

— Perfectamente; pero.... ¿es que no aprendía el niño?

— ¡Ya lo creo que aprendía! De haber continuado del modo que seguía, no se.... no se, francamente, dónde hubiera llegado. No es poco, que digamos, que en tres años, dos meses, supiera al final el «padre nuestro», el «credo» y «gloria patria».

— ¡Por esto y...! ¿Oiga V.? Porque tienen tanto talento y precisamente en la edad mayor....?

— Gracias, por lo del talento: V. no repara que soy padre....

— Es justicia. La verdad, lo tenía.

— Cuando menos lo demostraba de una manera muy especial recitando la «letanía». ¡Qué modo de cantarla! ¡Ni un papagayo!

— Al oír semejante..., toma de pelo, no pude por menos que reírme.... en mi fuero interno. ¡Como comprender aquel sotana en comandita, que todo cuanto el industrial le decía, y enviarle á la quinta...! ¡Al fin era lo mismo!

— Pero, ¿quién no había modo? Aquella rata de pozo negro llevaba otra misión que cumplir: escuchámosle.

— Si mal no recuerdo, creo me ha dicho V....?

— Que los que nos ganamos la vida trabajando debemos estar bien con todo el mundo.

— (Dios mediante) Sí.... sí, justo, exactamente.... pero.... (ahora entra el desparpajo, el modo rastreño que tienen de comportarse), pero.... si es que V. lo.... ha hecho por aquello de aumentar.... clientela: por aquello.... de expedir artículos...; también nosotros podríamos arreglarlo... de modo que.... en fin....

No quise oír ni una palabra más; levantéme y desaparecí de la presencia de aquella polilla capaz de roer las entrañas del... diablo mundo, para luego soltar abortos infestados de miasmas capaces de producir el cólera morbo, la peste bubónica y el vomito negro dentro de la sociedad intelectual.

¡Qué nobleza! ¡Qué conducta! ¡Qué armas las empleadas por los gusanos roedores de la virtud y vividores á espaldas de la humana estupidez.

Rastrearse como el reptil, medrar, ofrecer, inducir, incubar, mistificar, socavar las conciencias y voluntades; y, prometer y asegurar.... para luego arrebatar el mendrugo de pan que á costa de vicisitudes mil y estrecheces sin cuenta, puede y debe ganar el honrado maestro y el digno catedrático; el laborioso industrial y el comerciante, y, en fin, todos cuantos viven en perpetua lucha con la vida y pagan las contribuciones y demás gravámenes para mantener á sectas capaces de arruinar y entorpecer la marcha del progreso universal.

Industriales, comerciantes, obreros; todos cuantos amais la verdad y detestais la maldita reacción, al nefasto clericalismo, el criminal absolutismo y la refinada hipocresía; á unirse tocan y á desenmascarar obligan á los indignos falsarios que á la sordina se revuelven contra vuestros intereses, que son vuestra propia vida y el porvenir de vuestros hijos.

¡Al velloso cangrejo social no se le puede dar cuartel!

— Ah, de los Torquemada, Cisneros, Deza, Menique, Florencio, Tabero, Losada y otros que, hoy como ayer tanto abundan en esta desgraciada España!

— Ah, de los Montañas, Sanz, Cermeno y tantos otros jesuitas de levita *alicta*!

Y, ¡hay de nosotros si no despertamos por PROPIO ESFUERZO del anonadamiento que nos idiotiza, que nos consume, que nos devora!

¡Ciudadanos: por dignidad y por vergüenza, no nos olvidemos de lo que somos!

CONDE DE ROFF.

UN LIBRO SOCIAL

Acabé de publicar don Francisco Pi y Arsuaga un volumen, colección de bulas, rotulado «Preludios de la lucha.» No sabemos cómo lo tomarán los doctos, los que del arte y la literatura intentan hacer fuertes puntales de una sociedad desquiciada que se hunde. Los que aspiramos en diversos campos a la constitución de un organismo superior, no podemos negar mérito al que defiende lo mismo que sentimos y pensamos.

En un país como España, en que, desgraciadamente, la cultura intelectual está en sus comienzos y pocos son los que se atrevan á censurar lo absurdo e injusto, tiene mérito, que no regateemos, exponer ideas diametralmente opuestas a las imperantes. Obra heterodoxa, es obra racional para algunos, y motivo de pedir inquisición moral para el autor, según muchos y la mayoría. El hijo del señor Pi y Margall entra ya de lleno en filas de los relapsos y condenados por el Juzgado y la religión.

Verdaderamente no es poco, en escogido y comprensible lenguaje, en forma literaria y con principios propios, quejarse de las injusticias presentes, negar lo injusto de la propiedad, exclarar á la sociedad, que por miseria engendra la prostitución, censurar la antinatural división de hijos legítimos e ilegítimos, protestar contra la barbarie de la disciplina militar, increpar el respeto que la voluntad de un muerto tiene en el testamento, señalar la arbitrariedad de las leyes y afirmar que el progreso es mentira cuando no lo disfrutan todos los seres y sirve para soldar más la cadena de los modernos esclavos, los trabajadores, y otros temas no menos sugestivos, que condensan la protesta presente de los que luchan por la libertad contra el régimen autoritario.

Espiritu culto y de ideales avanzados, el autor no retrocede ante el *qué dirán*, que á tantos atemoriza. Convencido de la verdad y la justicia, dispara contra los prejuicios y lo establecido, y sus balas, salidas del campo de los intelectuales, son las mismas que el proletariado en sus rudas, pero necesarias luchas, dispara contra los que detentan su libertad y el fruto de su trabajo al amparo de capciosas leyes.

Lean los obreros este libro, y despertarán los soñolientos e indiferentes, y formarán sus convicciones los que la tienen para la sociedad futura, para el derecho á la vida, para la fraternidad de una libre humanidad, sin esclavos y señores. No se olvide que la Encyclopédia nutrió á los cerebros para que después los brazos ejecutasesen. No olvidemos los esclavos del salario que de la evolución intelectual saldrá la realidad de una revolución redentora.

Si á ella preparan «Preludios de la lucha», no dejará de ser buena la obra del autor.

I. BO Y SINGLE.

En el Centro Federal

Por los huelguistas de Gijón

Numerosa y distinguida concurrencia llenaba el local del «Centro Federal» en la noche del domingo último cuando su presidente después de indicar el objeto de la misma dió por abierta la velada.

La laureada sociedad coral «La Tarragonense», que tan bien dirige nuestro estimado amigo D. Francisco Más, cantó con una afinación y maestría que la honra, «Pobre-

ta Catalunya» y «La Marsellesa» siendo interrumpidas varias veces por los aplausos de los concurrentes y coronadas al final por una estruendosa salva de aplausos que les obligó a repetirlas.

Dionisio Valls

Ilustrado obrero, y propagandista de las ideas federales, con palabra fácil y clara enumeró los males de la sociedad actual como derivados de la desigualdad imperante y de las continuas luchas que viene obligado a sostener el obrero para ponerse a la tiranía dominadora del capital. Se extiende en consideraciones sobre las necesidades de la clase trabajadora y dice que hasta el presente no se han ocupado los periódicos locales de tan difícil problema por impedirselo quizás las órdenes gubernativas.

Nuestro querido amigo y director.

José Brú

Ocupó la tribuna, a continuación, leyendo un pequeño discurso que nos abstene mos de juzgar, para no incurrir en parcialidad, pero que publicamos a continuación para que de él se hagan cargo los que no asistieron a dicha fiesta:

Dice así:

Saludo a la distinguida concurrencia que al honrarnos asistint a questa festa catalana dona una mostra elocuent y viril del sentimèn d'edherió que experimenta per tot lo que a la causa de la democracia s'encamina y per quant te tendencia al amillorament de la classe proletaria.

Dificilment podia aver escollit aquest Centre asumpto mes simpàtic que l' de la huelga de Gijón per celebrar una festa que fós al mateix temps que familiar, demostració clara y precisa del goig ab que es ven en aquesta casa la energia ab que protesta el jornal de la explotació indigne de que l' fa víctima l' esplotado burgès, l' avaro capitalista.

Lo asumpto de la huelga de Gijón prové si mal no recordo de 'ls oferiments y promeses qu' en època no molt llunyana feren als treballadores de dita ciutat los emissaris que, al objecte de preparar l' anada del «Giralda», foren enviats desde las altas y nubalonas regions de la patria espanyola a la ciutat gijonesa.

Convenia qu' a la arribada del barco aquell, que segons deyan els diaris anava rumbent de perfums, los ànimis no estessin excitats; que la maza treballadora no donés a comprender que 'l lujo, las riquesas y las comoditats que 'ls altres disfrutan es producte de la seva suò, d' aquella suò que no serà may prou recompensada ni encar que ho fos a pes d' or y que actualment se paga a preu de ferro vell.

Lo resò que ha fet per tot Espanya y hasta per algùn punt del estranger la huelga de Gijón es una prova de la solidaritat y unió que comensa a regnar entre las asociacions obreras del Univers, formant en llas de germanò que dificilment podrán rompre los que a costa del nostre treball gosau y 's diversien.

Actes com el de que ens ocupem mereixen que s' hi posi un poch d' atenció y un altre poch de voluntat y consecuencia per repetirlos sempre y cuant lo capital intenti avassallernos fent us de sas, abus, per nostra desgracia, poderosas armes.

Uniò es forsa s' ha dit. Unimnos dorchs y compractremos del nostres débors y dels nostres drets y yo os aseguro que el dia de demà si es presenta una nova cuestió com la de la huelga de Gijón, el crit de Visca la República Federal sabrem fer no un paro general d' arts y industrias sinó un cambi d' eynys en favor de las nostres tendencias y de las nostres doctrinas.

Ya he dit.

Enrique Fortuny

Inteligente profesor de esta capital, con gran brillantez de estilo y galanura de frase describió los males que aquejan a la nación, originados en su totalidad por los vicios y corruptelas anejos a la monarquía.

Dice que si en otras naciones cabe la duda respecto a que el estado monárquico sea el corruptor del pueblo en España no cabe siquiera el más mínimo asomo de ella, como lo prueba el hecho de que los padres de la patria, los Moret y Pidal que tanto abogan por la prosperidad de las órdenes religiosas sean los primeros en no llevar á sus hijos é hijas a los conventos ni á los colegios de jesuitas ni á la Universidad de Deusto, sino antes al contrario sin temor á una eterna condenación las llevan a las escuelas laicas francesas y á las Universidades protestantes de Inglaterra, porque tienen el pleno convencimiento de que si pierden el alma, al menos sacarán el cuerpo ufano y arrugante y la inteligencia clara y expedita.

José Floresvi

Joven obrero de grandes alyentos, dirigió breves frases á la concurrencia encomiando la necesidad de unirnos ante la avalancha clérical que amenaza arrastrarnos en su avenida, para hacer frente á ella y arrojarla en el abismo del desprecio nacional.

Antonio Nayen

Obrero tipógrafo que á sus grandes conocimientos une una inteligencia poco común, empezó su hermosa peroración haciendo resaltar a los ojos de los concurrentes lo injusto y arbitrario de la desigualdad social, haciendo pasar por delante de su vista no confusa y desordenadamente, sino con mucha claridad y conocimiento de causa las villanas hazañas llevadas á cabo por los que se pretenden de verdaderos representantes en la tierra de un Díos de Paz y Amor no atienden a otros fines que á su comodidad y holgazanería. Intenta describir algunos párrafos del libro encontrado a la señorita Ubao que manda aborecer á los padres para ser buen jesuita, y el Delegado gubernativo dice «Sr. Presidente. Si el orador sigue atacando á la religión en esta forma me veré precisado a suspender la velada.

Después de esta pequeña interrupción el orador arroja por el suelo las notas que tenía en la mano y cambia de asunto diciendo entre otras cosas á cual más acertadas que el NEGOCIO es una palabra inventada por los hombres para encubrir ingeniosamente la palabra ROBO que suena muy mal á los oídos de las gentes; pero que en sí, el negocio descarnado no es otra cosa que un robo.

Isidro Rius

De Villafranca, obrero también, orador fogoso y de grandes recursos retóricos dirigéss a los concurrentes rogándoles que dispensen sus pocas frases pués únicamente habla por la insistencia inmerecida con que se lo han rogado y por qué donde quiera que haya una lágrima que enjugar, una pena que remediar él es el primero en acudir ya con sus consejos, ya con su óbolo. Termina encareciendo la necesidad de enviar nuestro óbolo, modesto por su valor material pero grande por el esfuerzo moral que representa, á los huelguistas de Gijón.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, siendo interrumpidos en algunos periodos por las delirantes ovaciones de los concurrentes á dicho acto.

El presidente del Comité Federalista señor Redón hizo un breve resumen encareciendo la asistencia á actos que tanto honran á dicho Centro y se dió por terminada la velada.

Crónica científica

Desarrollo creciente del automovilismo

En Berlín es tal el incremento que durante el año 1900 ha alcanzado el automovilismo, que están inscritos 3.000 carruajes de tracción mecánica de todas clases.

En Varsavia acaban de ponerse á la circu-

lación pública 20 fiacres automóviles eléctricos.

En Italia ha sido inaugurado el servicio de automóviles eléctricos entre Pavía y Abbiaterraglio.

En Cataluña se está formando una compañía particular para explotar un servicio de automóviles entre Tarragona y Falset pasando por Reus.

La sociedad de automóviles de Viena ha encargado á los talleres de la fábrica de automóviles y motores de Marienfelde, de Berlín, una serie de fiacres eléctricos para servicios urbanos de la capital austriaca.

Algunos acuñados comerciantes hebreos de las colonias españolas en el Norte de África, tratan de implantar en Melilla y en Ceuta servicios de automóviles interurbanos.

No tardará mucho en introducirse el automovilismo en la floreciente república de Méjico.

Y por todas partes se funden clubs automóviles y publicaciones que difunden el nuevo invento con rapidez maravillosa.

Seda artificial

Con capital de 2.500.000 pesetas se ha constituido en Oviedo una compañía anónima con objeto de dedicarse á la nueva industria de producción de similicé, ó sea fabricación de seda artificial.

La nueva fábrica será instalada cerca del pueblo de Colloto, y preside el Consejo de administración el marqués de Vega de Anzo.

Vino de naranja

Se mondan bien las naranjas, las cuales deben estar bien maduras, y luego se cortan en mitades a través de las celdillas, exprimiéndolas sobre un tubo ó vasija apropiada, en la cual se recoge el zumo que se desprende. La prensa que para esto se use debe ajustar de tal modo, que no dé paso á la semilla, al salir el jugo. Recogiendo este como se lleva dicho, se le añaden dos libras de azúcar blanca por cada cinco litros de mosto si es de naranjas agrias, ó una sola libra si es de naranjas dulces, con más un cuartillo de agua por cada cinco litros del líquido ya compuesto con el azúcar. Así arreglado se deja fermentar, resultando después un vino de color de ámbar que se parece en el gusto al vino seco del Rhin, á la vez que guarda el aroma de la naranja.

De los residuos de la fermentación y de la corteza se puede sacar vinagre.

Sección de noticias

A los republicanos

Los Comités Republicano Democrático Federal y de Fusión Republicana, invitan á todos sus correligionarios á que se sirvan asistir diariamente por la noche local del Casino de Fusión republicana al objeto de proceder á los trabajos preliminares de las elecciones del próximo domingo.

Tarragona 6 de Marzo de 1901.— Por el Comité Republicano Democrático Federal, Antonio Rovira.— Por la Junta municipal de Fusión republicana, Manuel Cemas.

El próximo domingo tendrá lugar en el Centro Federal la última función de la temporada de invierno, la cual será á beneficio de la estudiosa Sección Dramática de la Juventud Federal.

Como sucede en vísperas de todas las elecciones en que los republicanos toman parte en ellas, algunos interesados en reestablecer votos á la candidatura republicana hacen propalar la especie de que entre los candi-

datos republicanos, y los monárquicos existen inteligencias.

Nada más faltó de fundamento. Demostado plenamente tienen los candidatos republicanos que ninguna mira ambiciosa persiguen, puesto que á última hora cuando no había tiempo material de nombrar interventores, arma poderosísima principalmente para el distrito de Vendrell, país clásico de las turpinadas, y sin tiempo material para los más indispensables trabajos preliminares, si consintieron en dar sus nombres para formar la candidatura de coalición republicana fué ante la innegable conveniencia de que en las actuales circunstancias en que la ola reaccionaria pretende avasallarnos precisa más que nunca luchar en los comicios para dar fe de vida de cuantos de veras aman al progreso y de que en este distrito existen, como siempre, entusiastas partidarios de nuestros principios redentores.

Nuestros candidatos señores Redón y Romagosa tienen bastantes pruebas dadas de que á todas las actas de Diputados prefieren su dignidad; suponer otra cosa sería ofenderles groseramente.

El Centro «Las Quatre Barras» invita á todos cuantos artistas no se les haya avisado particularmente, se dignen tomar parte concurriendo á la exposición artística local que en el mencionado Centro quedará instalada el próximo domingo 10 del corriente, y cuya clausura coincidirá con la Velada que el día de San José celebrará dicho Centro el segundo aniversario de su fundación.

Las obras artísticas podrán enviarse á dicho Centro hasta las diez de la noche del sábado próximo.

Hemos recibido la visita del semanario «El Obrero» órgano de la «Asociación Obrera de Canarias» que se publica en Santa Cruz de Tenerife.

Establecemos el cambio con el valiente semanario.

La candidatura de coalición republicana de los señores Romagosa y Redón por el distrito de Tarragona-Vendrell ha despertado gran entusiasmo entre nuestros correligionarios que se prestan á luchar con ahínco para sacarla triunfante de las urnas.

Nuestros amigos han visitado á nuestros correligionarios de Torredembarra, Vendrell, Vilaseca, Constantí y Morell siendo en todas partes recibidos con las mayores muestras de satisfacción.

Esta noche se efectuará un meeting en el teatro «Tívoli» de Vendrell, mañana otro en la Secuita y el sábado se reunirán en junta general los partidos federal y de fusión republicana en el local del Casino de este último partido.

Imp. de E. Pamies, Unión, 54

PARA EL PUEBLO

TOMO I: RELIGIÓN

DE
L. PRALUJO DE GERISENA
O'50 pesetas
Unión, 16.—LIBRERIA

Aviso importante

Prestamos con hipoteca, venta y compra de fincas rústicas y urbanas, recibo de encargos para colocar cantidades, se gestionan y tramitan asuntos, negocios y expedientes.

Dirigirse: calle Merceria 24 3.

D. ALFONSO FABREGAT BADÍA
ABOGADO

Ha abierto su despacho en la Rambla de S. Juan, 72, entresuelo y en Valls Calle Nueva, 4, 1.

